



Reporte Síntesis Informativa

26/junio/2024

SECRETARIO

(B242) Detona Agricultura potencial de la cadena productiva del plátano en Michoacán
El secretario de Agricultura y Desarrollo Rural, Víctor Villalobos Arámbula, en coordinación con el Gobierno de Michoacán, puso en marcha un proyecto estratégico para detonar el potencial productivo de la cadena productiva del plátano y, con ello, impulsar la economía y el bienestar de las familias rurales del estado. 24 Horas, P18

https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_26062024/26062024000492nc.pdf

<https://voragine.com.mx/2024/06/25/133569/>

www.hoytaulipas.net/notas/564808/Detona-Agricultura-potencial-de-la-cadena-productiva-del-platano-en-Michoacan.html

<https://www.quadratin.com.mx/economia/detona-agricultura-potencial-productivo-del-platano-en-michoacan/>

<https://hojaderutadigital.mx/detona-agricultura-potencial-de-la-cadena-productiva-del-platano-en-michoacan/>

<https://metapolitica.news/2024/06/25/detona-agricultura-potencial-de-la-cadena-productiva-del-platano-en-michoacan/>

<https://mimorelia.com/noticias/michoacan/detona-agricultura-potencial-de-la-cadena-productiva-del-pl%C3%A1tano-en-michoac%C3%A1n>

<https://mazatlaninteractivo.com.mx/2024/06/detona-agricultura-potencial-de-la-cadena-productiva-del-platano-en-michoacan/>

<https://argonmexico.com/2024/06/25/detona-agricultura-potencial-de-la-cadena-productiva-del-platano-en-michoacan/>

<https://diariocambio22.mx/detona-agricultura-potencial-de-la-cadena-productiva-del-platano-en-michoacan/>

https://acustiknoticias.com/2024/06/detona-agricultura-potencial-de-la-cadena-productiva-del-platano-en-michoacan/#google_vignette

(B240) Propone Agricultura inspección mexicana para exportaciones de aguacate y mango a EU

Luego del anuncio de la reanudación de las exportaciones de aguacate y mango michoacanos a Estados Unidos, la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural** propuso contar con inspección mexicana para evitar futuras suspensiones en la comercialización de estos productos, toda vez que México cuenta con personal y capacidad técnica para asumir estas tareas. El Día, P.p

https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_26062024/26062024000077nc.pdf

<https://campoyturismo.com.mx/propone-agricultura-inspeccion-mexicana-para-exportaciones-de-aguacate-y-mango-a-eu/>

Dan impulso al campo de Michoacán

El Gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, reconoció la visión del Presidente Andrés Manuel López Obrador para apoyar las actividades agrícolas y el desarrollo productivo de Michoacán. Durante la entrega de insumos del Programa de Fertilizantes Gratuitos para el





Bienestar a agricultores de la región, acompañado del titular de la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader)**, **Víctor Manuel Villalobos Arámbula**, el mandatario estatal destacó el compromiso del Gobierno federal para aumentar la capacidad productiva del campo. **La Razón**, 9

https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_26062024/26062024001486nc.pdf

SECRETARÍA

(B241) Promueve Agricultura la inseminación artificial en ovinos y bovinos en Zacatecas-

Con el objetivo de contribuir a incrementar la productividad y rentabilidad de la actividad ganadera mediante la mejora genética, la Oficina de Representación de la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural** en Zacatecas lanzó un proyecto local para la inseminación artificial en ovinos y bovinos.

<https://www.nadietepregunto.com.mx/promueve-agricultura-la-inseminacion-artificial-en-ovinos-y-bovinos-en-zacatecas/>

(B236) Apoyará Agricultura a más de 172 mil productores de Veracruz con fertilizante gratuito

El programa Fertilizante para el Bienestar ha beneficiado con insumos, entregados de manera gratuita y directa, a 74 900 productores de Veracruz, lo representa 43.51 por ciento de la meta estatal establecida para 2024, informó la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader)**.

<https://www.2000agro.com.mx/sectorrural/sader-apoyara-a-mas-de-172-000-productores-de-veracruz-con-fertilizante-gratuito/>

Desplegado / Secretaria de Agricultura / Gobierno de México

El Gobierno de México, comprometido con una agricultura sustentable, trabaja de la mano con las productoras y productores para cuidar los recursos naturales y asegurar la producción de alimentos sanos y de calidad. **El Herald de México**, P 5 / **Excélsior**, P17

https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_26062024/26062024000631nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_26062024/26062024001473nc.pdf

Interés del neoliberalismo, la comida

La presidenta del Senado de la República, Ana Lilia Rivera, acusó que los verdaderos intereses del neoliberalismo en México se encuentran en la comida, por lo que es fundamental avanzar con la Ley General de Alimentación Adecuada y Sostenible. Aseguró que nuestro país requiere una "revolución alimentaria" que garantice el derecho humano a una alimentación sana por encima de intereses económicos, así como el bienestar de las familias mexicanas. La senadora de Morena participó en el foro sobre la "Ley General de la Alimentación Adecuada y Sostenible, derecho de todas y todos los mexicanos", que se llevó a cabo en la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural**. **Reporte Índigo Cinco Días**, P 5

https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_26062024/26062024000989nc.pdf





Inflación sigue carcomiendo monederos de amas de casa

La inflación sigue carcomiendo los monederos de las amas de casa, al ubicarse en 4.78% en la primera quincena de junio de 2023, de acuerdo con datos del Inegi, informó la Alianza Nacional de Pequeños Comerciantes (ANPEC). Es el cuarto reporte consecutivo de inflación con tendencia a la alza, destacó Rivera en entrevista con La Prensa al advertir que este tema no ha sido lo suficientemente controlado, pese a los esfuerzos, como el aumento a los salarios, el PACIC y los programas de **Segalmex**, por lo que ha afectado la economía familiar y el consumo popular. "El cilantro, por ejemplo, es el producto que encabeza el elenco inflacionario y registra aumentos en el país que van de 200 a 1,200 por ciento en promedio, lo que significa que un ramito que costaba 10 pesos se vende ahora en 120 pesos". La Prensa, P1 https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_26062024/26062024001565nc.pdf

Cedieron tratados soberanía nacional

"Cuando México entra a firmar tratados de libre comercio, cede su soberanía alimentaria " porque México, de ser un país que vendía excedentes de alimentos, autosuficiente en la producción de granos básicos como maíz, trigo, cebada, frijol, pasó a ser un país importador, de los más grandes del mundo", expresó en la 60 Conferencia por la Autosuficiencia Alimentaria e Innovación Tecnológica, organizada por la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader)**. Consideró que el control sobre los alimentos y su producción representa sólo a grupos de interés, lo que llevó a firmar acuerdos comerciales en desigualdad. Reforma, P5

https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_26062024/26062024001423nc.pdf

AGRICULTURA

Campesinos recibirán apoyo por daños en los cultivos

El secretario general de Gobierno, Horacio Duarte Olivares, anunció la implementación de dos programas que ayudarán a los campesinos cuando sus cultivos resulten afectados por fenómenos climáticos, ya sea por sequía, inundaciones o heladas. Así lo señaló durante su visita al municipio de Texcoco, donde productores de 13 municipios del oriente mexiquense recibieron tractores, invernaderos, molinos, sistemas de captación de agua, cisternas y otros insumos. Al acompañar a la secretaria del Campo, María Eugenia Rojano Valdés, Duarte precisó que el objetivo es rescatar al campo y apoyar a los pequeños productores de todo el territorio. La Jornada Estado de México, P3/ 8 Columnas, P1/ El Valle Edomex, P7 / Portal, P1/ Diario Amanecer, P5/ Contra Réplica, P3/ La Calle Edomex , P16/ ABC / Edomex, P27 La Razón de México, P9

https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_26062024/26062024000284nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_26062024/26062024000281nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_26062024/26062024000302nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_26062024/26062024000305nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_26062024/26062024000260nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_26062024/26062024000434nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_26062024/26062024000360nc.pdf





https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_26062024/26062024000714nc.pdf
https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_26062024/26062024001486nc.pdf

Aguacate, el cuarto agroalimento que más ingresos genera

Entre enero y abril de 2024 (último dato disponible) las exportaciones de aguacate representaron ingresos para México por mil 283 millones de dólares, consolidándose como el cuarto producto agroalimentario más rentable para el campo mexicano. Cifras del Banco de México (BdeM) indican que en los primeros cuatro meses del presente año el valor de las ventas de aguacate al extranjero sólo fueron superadas por los 2 mil 169 millones de dólares que dejó la cerveza, por los mil 770 millones de las berries (zarzamora, frambuesa, fresa y arándano) y por los mil 341 millones de dólares del tequila. **La Jornada, P24**

https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_26062024/26062024001605nc.pdf

Apoyan a productores de maíz de Tamaulipas con programa de precios de garantía

Con el objetivo de apoyar a productores de maíz de Tamaulipas, el gobierno del Estado instó a los agricultores de la entidad que se dedican a la siembra del grano, que se inscriban en el pre-registro del programa "Precios de Garantía a Productos Alimentarios Básicos" cuyo registró culmina el próximo 3 de julio. Varela Flores apuntó que es importante que todos los productores interesados realicen el pre-registro en línea y recibirán un folio que les permitirá finalizar su registro y por ser un programa extraordinario no habrá prórrogas. **La Crónica, P11**

https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_26062024/26062024000094nc.pdf

Demandan ONGs proteger el maíz nativo

Organizaciones no gubernamentales advirtieron que no existen análisis de riesgo ni estudios que evalúen el impacto en la salud del consumo de maíz genéticamente modificado en una dieta como la mexicana, en donde cada persona consume, en promedio, once veces más maíz que las personas en Estados Unidos. Por ello, a través de una carta pública, ciudadanos advirtieron que, ante esta falta de certeza científica, debe aplicarse el principio precautorio, ante sospechas fundadas de riesgos para la salud pública o el medio ambiente, se deben adoptar medidas protectoras para consumidores y ecosistemas, por lo cual piden cuidar al maíz nativo. **Ovaciones, P19**

https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_26062024/26062024001693nc.pdf

Resolución de controversia sobre maíz transgénico afectará la nutrición y la salud de mexicanos: ONG

La decisión del panel de controversias sobre maíz transgénico en el marco del T-MEC impactará en la alimentación y la salud de los mexicanos, así como en el patrimonio biocultural de la humanidad, advirtieron organizaciones a los panelistas en una carta suscrita por unas 100 mil personas, dado que las audiencias comienzan hoy. Estas audiencias sobre el decreto presidencial del maíz transgénico de 2023, que señala la prohibición de ese producto para el consumo humano, se transmiten públicamente por Zoom y hay mil lugares con registro previo, por lo que no todos podrán seguirlas. **La Jornada, P37/ El Universal, P1**

https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_26062024/26062024001634nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_26062024/26062024001472nc.pdf





Garantiza Cancillería seguridad a inspectores de aguacate de EU

Tras celebrar el acuerdo para reanudar la exportación de aguacate de Michoacán a Estados Unidos, el jefe de la Unidad para América del Norte de la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE), Roberto Velasco, sostuvo que se garantizarán condiciones de "seguridad y certeza" a los inspectores de APIS, la agencia de seguridad fitosanitaria del gobierno federal estadounidense. **El Universal, P2**

https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_26062024/26062024001207nc.pdf

En alimentos, la verdadera voracidad del neoliberalismo

Los verdaderos intereses del neoliberalismo están en la comida, por eso avanzar con la Ley General de la Alimentación Adecuada y Sostenible era difícil, no estaba en la agenda del gobierno, expresó Ana Lilia Rivera, presidenta del Senado, al señalar que "no vi tal voracidad, enfado ni cabildeo" por las reformas energéticas como en este tema. Recordó que cuando se intentó prohibir la entrada de plaguicidas altamente peligrosos se vinieron encima todos los intereses monopólicos con cabildeos en el Senado; el Consejo Nacional Agropecuario y asociaciones empresariales estaban en contra de que se regularan. **La Jornada, P37**

https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_26062024/26062024001626nc.pdf

Implementan programa para proteger cosechas

El Gobierno del Estado de México reactivará el aseguramiento de cultivos y cosechas, contra siniestros climatológicos extremos, pero lo hará supliendo el Seguro Agrícola Catastrófico por el Programa Atención de Siniestros Agroclimáticos en el Campo Mexiquense (PASACME). A través de este programa, que operará con recursos del Fondo Mixto de Inversión Rural del Estado de México (FOMIMEX), se otorgará un apoyo económico a pequeños productores, cuyos cultivos y producción se afecten por sequía, heladas, inundación, lluvias, granizo y viento. Como dato, se ha referido que derivado de los fenómenos climatológicos eventuales, desde el ciclo agrícola 2017 al 2023, se siniestraron 722 mil 369 hectáreas del cultivo de maíz, siendo la sequía la principal causante de las afectaciones. **Capital Estado de México, P4**

https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_26062024/26062024001093nc.pdf

Edomex entrega apoyos a campesinos de la entidad

Delfina Gómez implementará dos nuevos programas de ayuda a los campesinos de los 125 municipios del Edomex, anunció el secretario de Gobierno, Horacio Duarte. Como medida de justicia, el gobierno del Estado de México, encabezado por la gobernadora Delfina Gómez Álvarez, entregó apoyos, tractores, cisternas e invernaderos a campesinos del oriente de la entidad. Como parte de los programas 'Transformando el campo' y 'Por el rescate del campo', campesinos de 13 municipios del oriente del estado mexiquense recibieron de manos del secretario de Gobierno, Horacio Duarte, insumos y activos productivos que les permitirán producir. **Contra Réplica, P3**

https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_26062024/26062024000434nc.pdf





ABASTO | PRECIOS/ ALIMENTACIÓN

Eleva sequía precios de alimentos hasta 90%

La menor producción de alimentos derivada de la sequía ha provocado su encarecimiento, elevando su precio en el peor de los casos casi 90 por ciento en un año. De acuerdo con datos de Grupo Consultor de Mercados Agrícolas (GCMA), en la primera quincena de junio, las hortalizas y frutas son los productos de la canasta básica que mayores aumentos reportan.

Reforma, P.P.

https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_26062024/26062024001340nc.pdf

Futuros de trigo extienden canda a mínimo de 2 meses

Los futuros del trigo cotizaron en torno a 5.59 dólares por bushel, lo que supone un mínimo de dos meses, debido a las expectativas de un aumento de la oferta de trigo de los Estados Unidos. Según el último informe de WASDE, se prevé que el suministro de trigo estadounidense alcance los 1,8/5 millones de bushels, 1,7 millones más que el mes anterior.

El Economista, P45

https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_26062024/26062024001050nc.pdf

Un kilo de chayóte cuesta hasta \$100

La sequía, las altas temperaturas y ahora las granizadas, que forman parte del cambio climático, están afectando la producción de alimentos del campo. En un recorrido que realizó este diario por supermercados y mercados públicos se pudo constatar que el precio va desde 89.90 pesos, el chayóte pequeño, y de 100 a 120, la verdura grande. Otros productos con precios al alza fueron la naranja, de 50 a 70 pesos el kilo, plátanos, verduras y legumbres; col y lechuga, aguacate, vivienda propia, servicios turísticos en paquete, transporte aéreo y las calabacitas.

La Prensa, P 1-7

https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_26062024/26062024001584nc.pdf

COMERCIO EXTERIOR

Apuntalan defensa de maíz nativo ante panel del T-MEC

Piden a los ponentes del panel de controversia no dar marcha atrás y defender nuestra autosuficiencia alimentaria Los colectivos Alianza por la Salud Alimentario, Demanda Colectiva Maíz y El Poder del Consumidor, entre otras, enviaron una carta con más de 100 mil firmas a los tres ponentes que defenderán al maíz mexicano en el panel de debate económico en el marco del TMEC, en noviembre próximo.

24 Horas, P17

https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_26062024/26062024000439nc.pdf

Sólo dos municipios exportan

Tras el levantamiento de castigo a la exportación de aguacate y mango desde Michoacán hacia Estados Unidos, sólo dos municipios podrán comercializarlo, dijo Juan Carlos Anaya, director





general del Grupo Consultor de Mercados Agrícolas. "Una buena noticia para los productores de Michoacán es que se vuelvan a abrir las exportaciones de aguacate y de mango, pero aún es el inicio, porque solamente dos municipios pueden exportar: Uruapan y San Juan el Nuevo y posteriormente irán abriéndose a otros municipios", dijo. **Excélsior, P7**

https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_26062024/26062024001347nc.pdf

EU sólo levantó el 20% de la venta del aguacate en Michoacán

Víctor Manuel Mendoza, secretario general de la organización sindical, afirmó que EU sólo levantó 20% de la venta del aguacate y condicionó a que resolvieran los conflictos laborales, de seguridad y medioambientales, antes de permitir el otro 80%. El conflicto laboral se da a unas horas de levantar el veto al aguacate michoacano por parte de Washington en el marco del T-MEC, después de que dos inspectores fueron retenidos, de acuerdo al embajador norteamericano Ken Salazar. **24 Horas, P 1**

https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_26062024/26062024000399nc.pdf

SRE: acuerdo con EU evita medidas unilaterales que interrumpan el comercio

Tras celebrar el acuerdo para reactivar la exportación de aguacate de Michoacán a Estados Unidos, el jefe de la Unidad para América del Norte de la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE), Roberto Velasco, aseguró que con ese convenio se garantiza la seguridad y certeza a los inspectores del Departamento de Agricultura de Estados Unidos (USDA), además de que se evita que se tomen medidas unilaterales que interrumpan el comercio internacional. **La Jornada, P24**

https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_26062024/26062024001609nc.pdf

CAMBIO CLIMÁTICO

Cambio climático dispara precios de las productoras de alimentos del país

El calentamiento global elevó los precios del cilantro, el tomate, el aguacate, la lechuga, el chayote, los frijoles y hasta el alga nori, afectando a la seguridad alimentaria de México con un impacto directo a marcas veganas y productoras alimentos enlatados y empacados. Este escenario fue advertido desde finales de 2023 por Grupo Herdez, Gruma y Bimbo, solo que ahora también es una realidad para productoras de alimentos veganos como NotCo y Delike. **El Financiero, P1**

https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_26062024/26062024001127nc.pdf

Alertan por un posible nuevo ciclón tropical en el Atlántico

La Comisión Nacional del Agua (Conagua) advirtió la formación de una zona de baja presión en los próximos siete días, que puede evolucionar y formar un ciclón tropical en la zona del Atlántico, azotada por la tormenta Alberto. En tanto, el pronóstico del Servicio Meteorológico Nacional (SMN) es de lluvias intensas en ocho estados del país: Chiapas, Colima, Jalisco, Michoacán, Nayarit, Oaxaca, Puebla y Veracruz. Además, se esperan precipitaciones muy fuertes en el Estado de México, Guanajuato, Guerrero, Hidalgo, Querétaro, San Luis Potosí y





Tlaxcala; fuertes en Aguascalientes, Campeche, Chihuahua, Ciudad de México, Durango, Morelos, Sinaloa, Sonora, Tabasco y Zacatecas. **La Razón de México, P10**
https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_26062024/26062024100671wd.pdf

Huachicolean agua al Cutzamala

Más allá de la sequía exacerbada por el cambio climático y el reciente fenómeno de El Niño, el mayor foco rojo que existe en la Cuenca Valle de Bravo Amanalco, que abastece al Sistema Cutzamala, es la presencia de 600 cuerpos de agua contruidos de manera irregular que retienen el recurso desde la parte alta y media, sin que pueda escurrir hacia la presa Miguel Alemán. **Excélsior, P.P.**

https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_26062024/26062024001370nc.pdf

Agro y acero van para Puerto Interior II

Empresas del sector automotriz, agroalimentario y del acero son las que se perfilan para ser parte de los productos que se muevan en el Puerto Interior II en Celaya, dijo Héctor López Santillana, director de Guanajuato Puerto Interior, quien destacó que todo va viento en popa para que esto pueda consolidarse. **Milenio Diario, P21**

https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_26062024/26062024000939nc.pdf

Calentamiento global afecta a México; urge investigación

Exhortan al gobierno entrante a destinar recursos para mitigar el cambio climático ante sequías, olas de calor y fenómenos meteorológicos que azotaron al país. Explican que en la agricultura los cultivos, como el café de Veracruz, registran una reducción de aproximadamente 48% de la producción. Además la situación puede limitar de manera importante la generación de alimentos en el país, pues se prevé la reducción de soya y arroz en 50%; y de maíz y sorgo en 40%. **Ovaciones, P1**

https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_26062024/26062024001650nc.pdf

Reportan 12 estados daños e inundaciones por las lluvias / Yucatán, pérdidas en cultivos

De acuerdo con Protección Civil de Yucatán, unos 35 municipios han sido afectados en diferentes formas, aunque algunos han presentado mayores inundaciones principalmente en la costa, oriente, sur y en Mérida, en su zona conurbada. La mayor preocupación son los daños a cultivos. En el municipio de Ixil se reportaba la pérdida total de los cultivos de hierbabuena y cilantro. **El Universal, P9**

https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_26062024/26062024001272nc.pdf

DIARIO OFICIAL

Anexo Técnico de Ejecución para la operación de los componentes de vigilancia epidemiológica de plagas y enfermedades fitozoosanitarias, campañas fitozoosanitarias e inocuidad agroalimentaria, acuícola y pesquera, del Programa de Sanidad e Inocuidad





Agroalimentaria para el ejercicio presupuestal 2024, que celebran la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural y el Estado de Puebla.

https://www.dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5731497&fecha=26/06/2024#gsc.tab=0

COLUMNAS

Caja fuerte / Los retos de Julio Berdegué en Agricultura y Desarrollo Rural / Luis Miguel González

Tenemos 10 años para hacer cambios fundamentales en la forma en la que producimos alimentos... si no lo hacemos, estamos fritos”, ha dicho Julio Berdegué Sacristán, que será el secretario de **Agricultura y Desarrollo Rural** en el gobierno de Claudia Sheinbaum. ¿A qué se refiere Berdegué? Los retos que implica el cambio climático están complicando las condiciones en las que se producen los alimentos, en México y en el mundo. **El Economista**, P47 https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_26062024/26062024001054nc.pdf

Inminente decisión para el territorio Mezcal / Mauricio Jalife

Faltan solo unos cuantos días para que se decida, finalmente, si la ampliación que en su momento el IMPI dictaminó en favor del estado de Aguascalientes para ser "territorio Mezcal", es válida o se desestima. En caso de que la decisión sea favorable, Aguascalientes se sumaría a los estados de Guerrero, Oaxaca, Puebla, Durango, San Luis Potosí, Zacatecas, Michoacán, Guanajuato, Sinaloa y Tamaulipas como los que ostentan el orgullo y la responsabilidad de producir el codiciado destilado. **El Financiero**, P30 https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_26062024/26062024001210nc.pdf

Articulista / Gabinete (I) / Juan Carlos Sánchez Magallán

Julio Antonio Berdegué Sacristán, especialista en temas agrícolas. Su experiencia y conocimientos son valiosos para abordar los desafíos relacionados con los recursos naturales y la agricultura en la región. El sector agrícola enfrenta varios problemas: la degradación del suelo y la escasez de agua requieren prácticas agrícolas más sostenibles, como tecnologías innovadoras y productos responsables. Sequías, inundaciones e incendios afectan la producción y calidad de los alimentos. **Excélsior**, P12 https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_26062024/26062024001339nc.pdf

Desbalance / Se agota el tiempo para México / Redacción

Nos comentan que hoy y mañana se llevará a cabo la audiencia entre los países socios del T-MEC para revisar el panel por la decisión del gobierno mexicano de prohibir la importación de maíz transgénico 5 para consumo humano. Nos hacen notar que Estados Unidos sigue preocupando o al respecto, ya que la esperanza de que el asunto llegue a buen puerto se desvaneció tras las recientes declaraciones de **Julio Berdegué Sacristán**, el futuro secretario de Agricultura y Desarrollo Rural, que apuntan a que la política de prohibición se mantendrá intacta. Expertos nos dicen que México debe mostrar esta semana que tiene otros programas





para promover la producción de maíz que no sea transgénico, dado que el fallo del panel será en agosto y se conocerá públicamente en noviembre. El tiempo se acaba. **El Universal, P21**
https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_26062024/26062024001459nc.pdf

Correspondencia / Tu opinión / Riesgo alimentario

Recuerdo que este tema ya se discutía décadas atrás. En esa época el enfoque se centraba en que al convertirla industrialmente en una semilla estéril, para el campesino mexicano se multiplicaba el costo de sembrar. Porque la semilla natural se sembraba y se volvía a sembrar, cosecha tras cosecha. Además, se decía (según recuerdo) que el maíz transgénico significaba poner la alimentación básica nacional en manos de un monopolio extranjero. **Reforma, P4**
https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_26062024/26062024001249nc.pdf

Arsenal / Las viudas de Totalco / Francisco Garfias

Un conflicto ignorado o mal abordado por la autoridad puede derivar en una crisis mayor y hasta en una tragedia. Es lo que ocurrió en Totalco, municipio de Perote, Veracruz, el jueves 20 de junio. El gobierno del estado mandó a la Fuerza Civil a disolver un bloqueo en la carretera libre a Puebla. Los inconformes son pobladores que exigen la desaparición de la poderosa empresa Granjas Carroll, dedicada a la industria porcina. Protestan, dicen los pobladores, por la sobreexplotación y la contaminación de agua por parte de esa empresa. Las autoridades ignoraron la queja de los lugareños. La situación los rebasó. Hubo violentos enfrentamientos. Dos manifestantes resultaron muertos. **Excélsior, P4**
https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_26062024/26062024001279nc.pdf

POLÍTICA

Priorizarán atención a jornaleras y maquiladoras

El gobierno que encabezará Claudia Sheinbaum será feminista y se priorizará a las pobres, afirmó la virtual Presidenta electa de México. Insistió en que el Sistema Nacional de Cuidados planteado para su gobierno —estancias de convivencia, atención médica, alimentación, cuidado de infantes— tendrá como primeras beneficiarias a las mujeres dedicadas a labores del campo y la maquila. "Vamos a iniciar este sistema de cuidados con las jornaleras agrícolas y con las mujeres de la maquila, por un sentido simple que se llama justicia, y es que sí, nosotras luchamos por la justicia, por el desarrollo con bienestar y con justicia", recalcó. **Excélsior, P.P.**

https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_26062024/26062024001246nc.pdf

Temen jueces inestabilidad

Juana Fuentes Velázquez, nueva directora de la Asociación Nacional de Magistrados de Circuito y Jueces de Distrito (JUFED), manifestó su abierto desacuerdo con la elección de impartidores de justicia mediante el voto popular porque, dijo, se corre el riesgo de que terminen al servicio de intereses particulares, políticos y del crimen organizado. Sin embargo, expresó que la postura de la asociación civil es el diálogo con los Poderes de la Unión, a los





que pidió no sólo escuchar a los Jueces y Magistrados, sino a los empresarios, grupos vulnerables, mujeres y usuarios del sistema de justicia, antes de legislar esta iniciativa. **Reforma, P.p**

https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_26062024/26062024001161nc.pdf

Frenan la ley para recabar biométricos

La Comisión de Gobernación del Senado decidió, por unanimidad, no aprobar la nueva Ley General de Operaciones de los Registros Civiles, que incluye la posesión de datos biométricos de toda la población por parte de la Secretaría de Gobernación, pero el oficialismo aprovechó para arremeter contra un juez y señalar que sus acciones motivan la reforma al Poder judicial. Morena decidió acelerar la aprobación de la nueva Ley General de Operaciones de los Registros Civiles, que incluye el Sistema Nacional de Registro de Identidad, a cargo de Gobernación, que obliga a todos los mexicanos, desde el nacimiento, a proporcionar sus datos biométricos, sin que la ley incluya mecanismos de protección ni sanciones claras para quien haga mal uso de ellos. **Excélsior, P.p**

https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_26062024/26062024001234nc.pdf

Un millón de niños abandonan educación básica

Durante los últimos cuatro ciclos escolares, correspondientes a la administración del presidente Andrés Manuel López Obrador, la matrícula escolar de educación básica disminuyó en total en un millón 144 mil 84 estudiantes. Al comenzar este sexenio la matrícula en educación inicial era de 249 mil 302 alumnos, cifra que según los datos más recientes de la Secretaría de Educación Pública (SEP) cayó a 217 mil 391, esto es, 31 mil 911 alumnos menos. **El Universal, P 1-4**

https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_26062024/26062024001171nc.pdf

Entrevista / Ebrard: EU necesita de México para competir con China

Con la brújula mirando hacia el norte y el análisis de calado profundo, el virtual secretario de Economía del próximo gobierno, Marcelo Ebrard, se atreve: "Estados Unidos se está convirtiendo en un país a la defensiva porque siente un competencia creciente con China y de pronto se dieron cuenta de que son muy dependientes, Estados Unidos va a necesitar de México para poder competir". Ebrard relata cómo llegó a la secretaría "Mira, esto fue producto de una conversación que tuve con la doctora Sheinbaum, pensando en los años por venir y la gran tarea de la 4T, su segundo piso; cómo sería, qué riesgos tiene, qué posibilidades, y yo le decía que veo un gran riesgo, pero al mismo tiempo una gran oportunidad". **La Jornada, P.p**

https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_26062024/26062024001270nc.pdf

